

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	74 (1945)
Heft:	1
Rubrik:	Assemblée générale de la Société des institutrices du canton de Fribourg

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Assemblée générale de la Société des institutrices du canton de Fribourg

L'assemblée générale de la Société des institutrices a eu lieu jeudi après midi, 30 novembre, dans l'auditoire B de l'Université. Plus de cent cinquante institutrices ont pris part à la séance. M. Marmier, directeur au Séminaire, présidait, en l'absence de M^{me} Schmoutz, retenue par la maladie. M. le Conseiller d'Etat Piller, directeur de l'Instruction publique, M. Pfugl, directeur de l'Ecole normale, M^{me} Jeanne Niquille, archiviste de l'Etat de Fribourg, avaient bien voulu honorer l'assemblée de leur présence. Mgr Besson, retenu à Berne par un Comité de la Croix-Rouge, devait arriver dans l'après-midi.

M. Marmier, en un rapide tour d'horizon, fit voir l'activité des différentes sections de la Société. Les comptes approuvés, on procéda aux nominations statutaires. M^{me} Schmoutz, présidente de la Société pendant six ans, ayant décliné toute réélection, fut remplacée par M^{me} J. Pilloud, M^{me} Dupraz réélue vice-présidente, M^{les} Ch. Ruffieux et Yv. Rossier, nommées vérificatrices des comptes. L'assemblée exprima ensuite sa gratitude à M^{me} Schmoutz pour le beau travail qu'elle a accompli à la tête de la Société et dit ses vœux pour le rétablissement de sa santé.

L'assemblée eut ensuite le plaisir d'entendre deux conférences, l'une de M. le Directeur Pfugl, intitulée *Préoccupations actuelles de l'école*, et l'autre de M^{me} J. Niquille sur le *Féminisme dans le Fribourg d'autrefois*. Nous ne donnons pas le résumé de ces deux leçons, qui firent passer aux institutrices une heure des plus agréables. Les lecteurs du *Bulletin pédagogique* auront — on a bien voulu nous le faire espérer — le plaisir de les lire dans leur journal.

M. Marmier salua ensuite Mgr Besson qui venait d'arriver et lui dit la joie que les institutrices éprouvaient à le voir parmi elles, car, depuis vingt-cinq ans, Mgr Besson a toujours honoré de sa présence l'assemblée générale de la Société.

M. le Conseiller d'Etat Piller remercia à son tour Mgr Besson de l'intérêt qu'il témoigne au corps enseignant. Il remercia M. Pfugl d'avoir si heureusement caractérisé la position de l'école fribourgeoise. Nous n'avons pas à innover. Nous devons continuer dans la voie que nous suivons en progressant nous-mêmes pour faire progresser nos élèves. Ainsi, nous appliquerons toujours mieux les directives de Mgr Dévaud. Ce qui manque à notre peuple, ce ne sont pas les connaissances, mais la fierté d'être fribourgeois, et c'est ce que voyait Mgr Dévaud quand il voulait aider les maîtres à individualiser leur enseignement. M. Piller remercia M^{me} Niquille d'avoir brossé un tableau si vivant et si riche d'enseignements du passé de Fribourg dont nous ne comprendrons jamais assez la valeur.

S. Exc. Mgr Besson exprima sa joie de pouvoir se rallier à tout ce qui avait été dit. Il parla de l'esprit de charité qui, actuellement, cherche à pallier le mal qui se fait dans le monde. Il dit sa gratitude au corps enseignant et demanda ensuite aux institutrices de continuer leur tâche dans l'excellent esprit qui les caractérise. Mgr Besson souhaita que leur travail leur apporte un peu de bonheur en ce monde déjà et fasse mûrir en elles la conviction que, malgré tout, la vie est bonne.

Mgr Besson termina en donnant sa bénédiction à l'assistance. Les institutrices se séparèrent, réconfortées par l'impression d'unité qui se dégageait des conférences entendues. Un même idéal les inspirait : Servir Dieu et Fribourg dans ses écoles, aujourd'hui et demain.

X.